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Vœux 2021 
 
 
BILAN DE L’ANNÉE 2020 
 
« Une année 2020 qui a marqué nos esprits. Jamais nous n’aurions imaginé que des 
considérations sanitaires prennent à ce point le pas sur les affaires du Monde » 
(éditorial de Ouest France du 2 janvier 2021). 
 
Avant toute chose, veuillez recevoir, Monsieur Le Maire, Cher Claude, les meilleurs 
vœux de l’ensemble du conseil municipal pour cette année 2021. 
 
Faire le bilan de l’action municipale de l’année écoulée, devant un avenir qui semble 
incertain, reste cependant nécessaire. 
Nous avons été élus le 15 mars alors que déjà, beaucoup de questions se posaient 
sur le bienfondé de maintenir des élections locales, compte tenu du développement 
de la pandémie. 
Le 1er conseil municipal qui devait se tenir moins d’une semaine après les élections 
pour élire Maire et adjoints, a été repoussé au 23 mai, date à laquelle nous avons 
finalement pu prendre nos fonctions. C’est l’ancienne équipe qui a dû assumer la 
gestion courante durant cet entre-deux. 
Avec le soutien du personnel communal, notre équipe, dont la grande majorité des 
membres sont des nouveaux élus, a alors concentré toute son énergie, pour s’investir 
dans les nombreux dossiers, aussi bien communaux que relevant des compétences 
de la communauté d’agglomération « Pornic Agglo Pays de Retz ». Plusieurs étaient 
restés en souffrance pendant deux mois et demi et il était conjointement urgent de 
préparer, au mieux, la saison estivale qui approchait à grands pas.  
Chacun s’est inscrit et a travaillé dans les différentes commissions communales et de 
la communauté d’agglo. 
Les réunions, prises de contacts, permanences, études et analyses se sont 
enchainées à un rythme très soutenu. Quatre conseils municipaux se sont tenus. 
 
Toutes nos actions n’ont eu qu’un seul but : permettre à toute la population de 
Préfailles de bénéficier des meilleurs services tout en respectant nos engagements 
électoraux et les mesures sanitaires. 
 
ACTION SOCIALE : Isabelle BRUN 
 
Notre première préoccupation a concerné les personnes qui pouvaient être le plus 
affectées dans leur vie quotidienne. C’est pourquoi, 16 personnes (élus et bénévoles) 
ont téléphoné, dès le début du premier confinement, à 141 personnes de plus de 80 
ans ou très isolées, pour s’assurer qu’elles ne se trouvaient pas dans des situations 
difficiles à gérer pour elles.  L’organisation de livraisons des produits de première 
nécessité, commandés au SPAR, a été mise en place pour ceux qui en ont manifesté 
le besoin.  Ces contacts téléphoniques ont été reconduits lors du deuxième 
confinement. 
Parallèlement, 900 masques confectionnés par 19 bénévoles ont été distribués au 
domicile de ces personnes puis mis à disposition, lors de permanences en mairie, pour 
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les plus de 65 ans. Par la suite, lors de nouvelles permanences, nous avons distribué 
à l’ensemble de la population, les masques que nous avions commandés. 
 
Le traditionnel colis de Noël, a aussi été livré à domicile à 141 de nos aînés à la mi-
décembre 

ENFANCE : Isabelle MAGNIER 

Grâce à l'équipe enseignante, les enfants ont pu suivre l'école à distance durant le 
confinement, et dès le 2 juin, tous les enfants ont pu reprendre le chemin de l'école 
avec un protocole très strict. A la rentrée septembre, tous les enfants ont pu être 
accueillis de façon "presque normale" à l’école, à la micro crèche, et au périscolaire. 

L’école de voile a su démontrer son dynamisme et le nombre de participants n’a pas 
faibli malgré la covid 19. 

Une concertation avec les jeunes et leurs parents a permis de dégager les 
caractéristiques du futur skate parc dont le principe a été voté en conseil municipal. 

POPULATION : Gérard NADEAU 

La police municipale et les services municipaux ont largement participé à la mise en 
place des consignes de sécurité sur le marché. 
Pour la première fois, cet été, 2 ASVP (agents de surveillance de la voie publique) ont 
été recrutés pour compléter l’action du policier municipal en matière de circulation, de 
surveillance du stationnement et en lien avec la SNSM, pour la surveillance des 
plages.   
La première pierre de la MARPA (Maison d’Accueil et de Résidence pour l’autonomie) 
a été posée le 18 décembre et elle accueillera dès mars 2022, dans 24 appartements 
de 32 m2, des seniors autonomes : 21 personnes ont déjà posé leur candidature à 
l’admission.  
Confronté, comme nombre de communes, au problème de l’accès aux soins médicaux 
et paramédicaux, nous avons décidé de créer, à proximité de la pharmacie et de la 
MARPA, une Maison de Santé Pluridisciplinaire (MSP). Une équipe médicale et 
paramédicale se réunit régulièrement afin d’élaborer un projet de santé pour ce futur 
établissement et dès début janvier, Préfailles accueillera une orthophoniste. 
 
 
COMMUNICATION et CULTURE : Henri FULTON 
 
Durant cette période, la communication était plus importante que jamais. Au-delà de 
nos supports traditionnels préf’infos, site internet, un nouvel outil a été mis en place : 
une application pour mobile (androïde et iOS) qui compte aujourd’hui plus de 500 
abonnés et notre page facebook révisée approche les 2500 abonnés. 
Soucieux de la propreté de nos rues, une campagne « anti-crottes » réalisée avec le 
concours d’un dessinateur professionnel a été opérationnelle tout l’été. 
 
Les animations ont pratiquement dû être toutes annulées mais nous avons cependant 
réussi à organiser un mémorable concert, dans la chapelle de Préfailles, grâce au 
concours gratuit du grand violoncelliste Gauthier Capuçon. 
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Nous avons conduit une expérimentation piétonnière du centre bourg, les week-ends 
du 15 juillet au 15 septembre et les retours des consommateurs et des commerçants 
sont positifs dans la plus grande majorité. 
 
FINANCES, RESSOURCES HUMAINES, MUTUALISATION : Anthony BRANDEL 
 
Les équilibres financiers, tels que prévus par la précédente mandature, ont été 
respectés ; 
Pour la première fois depuis 6 ans, nous avons levé deux nouveaux emprunts, à des 
conditions extrêmement favorables en termes de taux d’intérêt et de durée. 
 

Suite au départ de la DGS (Directrice générale des services) et de deux autres 

agents, nous avons recruté une nouvelle DGS, une personne pour l’accueil et une 
autre pour le service financier. 
 
Par ailleurs, nous avons signé une convention de mise en commun du service RH 
avec la communauté d’agglomération de « Pornic Agglo Pays de Retz ». Cette 
convention qui est opérationnelle depuis le 1er janvier 2021, permettra à Préfailles de 
disposer de services complets et actualisés dans un domaine complexe en perpétuelle 
évolution.   
 
TRAVAUX et DEVELOPPEMENT ECONOMIQUE : Serge BODY 
 
Les travaux de voirie interrompus ont pu reprendre dès le début du déconfinement : 
- Aménagement de la Descente de la Plage Eric Tabarly : Assainissement eaux 
pluviales, Voirie, Maçonneries. 
Les aménagements paysagers et l’éclairage public ne sont pas terminés mais 
devraient l’être au cours du 1er trimestre 2021. 
- Enfouissement des réseaux : Route de la Pointe entre la rue de la Carrière et le 
Camping Eleovic, et deuxième tranche du projet de la Route de la Pointe. 
- Réfection des chaussées et trottoirs des rues des Mimosas, des Chênes verts et des 
Thuyas. 
- Empierrement et nivèlement du Chemin des Terres Blanches pour améliorer la 
circulation des vélos 
- Terrassement pour la construction de la Marpa dans l'Espace Culturel. 
- Entretiens des Espaces Publics, voiries, bâtiments et espaces verts. 
 
MOBILITE : Dominique FERRON 
 
La commission mobilité s’est réunie à plusieurs reprises et la nécessité de revoir 
l’ensemble des circulations (voitures, camions, vélos, piétons), des stationnements et 
de la signalétique est apparue comme un des éléments clés de la réussite de la vie 
d’un village, respectueux des contraintes de tous. 
Une étude, coordonnée avec la communauté d’agglo et d’autres communes est en 
cours de démarrage pour définir un schéma des modes actifs : vélos, piétons et 
personnes à mobilité réduite. Nous avons demandé qu’elle soit spécifiquement 
complétée pour Préfailles, par une étude similaire pour les véhicules à moteur. 
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ENVIRONNEMENT et URBANISME : Edith MARTINE 
 
La période de confinement a pu avoir quelques aspects positifs. Elle a permis à 
certaines espèces de mieux s’approprier les lieux sur la RNR et vraisemblablement 
aussi dans l’Espace Naturel Sensible entre Port aux Goths et Portmain. 
Nos moutons d’Ouessant ont donné naissance à 6 petits. 
Le plan de gestion de la RNR (Réserve Naturelle Régionale) pour la période 20/25 a 
été avalisé par le Conseil scientifique régional du patrimoine naturel. Ceci nous 
permettra, entre autres, de continuer à bénéficier des subventions de la région et de 
l’Europe. 
 
Les demandes d’autorisation d’urbanisme n’ont pu être instruites pendant deux mois 
et demi. La première commission communale urbanisme s’est tenue le 3 juin et le 
nombre de dossiers traités depuis, a été très important. En 2020, on compte par 
exemple, 87 demandes de permis de construire de maisons individuelles (pour 53 en 
2019). 
La commission a aussi examiné plusieurs projets d’aménagement et des négociations 
sont en cours afin de garantir la qualité des projets et leur adéquation avec les besoins 
recensés : La Cla (demande d’aménagement déposée), Centre Bourg (pré-projets), 
terrain Route de la Pointe (première esquisse).  
 
Ce bilan ne mentionne que les réalisations ou les projets déjà bien avancés.  
Nombre d’autres projets sont actuellement à l’étude et vont faire l’objet de discussions 
à l’intérieur de notre équipe mais aussi lors des réunions de commissions 
extramunicipales, que nous n’avons pu réunir pour l’instant, compte tenu de la situation 
sanitaire.  
 
 
Je passe donc la parole à notre Maire pour qu’il vous en dise davantage. 
 
 
 
 
Edith MARTINE, 1ère Adjointe, en charge de l’environnement et de l’urbanisme 


